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Combustíveis: A política
de preços é o problema?

O forte aumento nos preços dos combustíveis afeta tudo 
e todos no Brasil. De janeiro de 2019 a maio de 2022, o 
preço da gasolina aumentou 71%, enquanto o do diesel 
quase dobrou, saindo de R$ 3,54 para R$ 6,97. Para pio-
rar a situação estamos experimentando, desde fevereiro, 
preços internacionais de petróleo batendo a casa dos 
U$ 100 o barril, níveis não vistos desde meados de 2014. 
Crise do petróleo, PPI (Preço de Paridade de Importação), 

pandemia, guerra Rússia x Ucrânia, Cide, PIS, Cofins, 
ICMS e a lista só vai aumentando. Diante dos inúmeros 
questionamentos, o O Paraná conversou com o professor 
Ricardo Hartmann, Doutor em Engenharia e Coordenador 
do Grupo de Pesquisa em Mobilidade e Matriz Energética 
da Unila (Universidade Federal da Integração Latino-A-
mericana) para entender qual realmente é o problema 
ao entorno do tema. l Especial 3
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Curitiba - O DER-PR (Departamento 
de Estradas de Rodagem do 
Paraná) publicou sexta-feira (10) 
o resultado da análise de docu-
mentos e classificação final da 
licitação da obra de duplicação 
da Rodovia das Cataratas 
(BR-469) em Foz do Iguaçu. O 
Consórcio Dalba/Bandeirantes, 
formado pelas empresas Dalba 
Engenharia e Empreendimentos 
Ltda. e Comércio Bandeirantes 
Ltda., teve seus documentos de 
habilitação aprovados e apre-
sentou, em fase anterior, a pro-
posta de preços mais vantajosa 
para a administração pública, 
no valor de R$ 129.663.982,03.

Está prevista a duplicação 
da BR-469 em um trecho de 
8,7 quilômetros, entre o trevo 
Carimã (acesso para a Ponte 
Tancredo Neves) e o portal de 
entrada do Parque Nacional 
Iguaçu. Também serão implan-
tadas vias marginais, passeios, 
ciclovia, uma nova ponte sobre 
o Rio Tamanduá, passa-faunas, 
iluminação com LED e quatro 
viadutos, no km 2+260, no km 
3+970, no km 7+600 e no acesso 
ao Aeroporto Internacional de 
Foz do Iguaçu. O prazo de exe-
cução da obra é de 18 meses.

A publicação dá início ao 
período de recursos das outras 

Cascavel – Depois de muitos 
pedidos de melhorias e refor-
mas por parte da comunidade, 
serão iniciadas segunda-feira 
(13) as obras de revitalização 
do Terminal Sul, com mudan-
ças previstas tanto para passa-
geiros quanto para motoristas. O 
local será completamente rees-
truturado e passará a ter uma 
arquitetura semelhante com os 
demais terminais de Cascavel. O 
investimento total da obra é de 
R$ 2,7 milhões na estrutura que 
tem 21 anos de funcionamento 
e que há muito tempo não passa 
por uma reforma. 

Para que a obra seja rea-
lizada, o Departamento de 
Transportes da Transitar defi-
niu uma nova operacionalização 
dos serviços no local já a partir 
desta segunda. Como todas as 
linhas que atendem o respectivo 
terminal serão afetadas, pede-
-se atenção e compreensão dos 
passageiros para as mudanças.

Nesta primeira etapa, todos 
os ônibus serão redireciona-
dos em uma única plataforma, 
sem parada específica para 
cada linha. Os veículos serão 
posicionados por ordem de 
chegada, com os embarques e 
desembarques concentrados na 
plataforma da praça de alimen-
tação. Provisoriamente, todos 
os ônibus acessarão o terminal 
pela Rua Rio da Paz e sairão pela 
Rua Rubens Lopes, em sentido 
oposto ao atual.

Obra do Terminal Sul 
provoca mudanças para 
passageiros e o trânsito

falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Pedro Ruginski (77)
Neuza Maria Dias (67)
Horizontina Gonalves De Liz (93)
Cleverson Stocberl Monteiro (37) 
Zulmira Orlandini Moterle (90)
Edno Silva Santos (48)
Odete Peres Martins (66)
Palmira Portes Olegini (81)

Outra mudança estará no 
acesso dos passageiros ao ter-
minal. Também de forma tem-
porária, serão instaladas catra-
cas nas duas extremidades, no 
entanto, a comercialização de 
créditos somente estará dispo-
nível na guarita localizada na 
entrada da Rua Rio da Paz.

A diretora do Departamento 
de Transportes da Transitar, 
Larissa Boeing, explicou que a 
primeira fase da obra ocorrerá 
na plataforma central. Serão 
instalados tapumes para iso-
lamento do local, visando à 
segurança dos passageiros. 
“Estamos buscando minimizar 
os transtornos, mas um pouco 
de desconforto com a obra 
sempre haverá, contudo, será 
provisório para que em breve 
os passageiros possam contar 
com um ambiente muito mais 
adequado”, explicou.

Uma equipe do Departamento 
de Transporte estará no terminal 

orientando os passageiros sobre 
as mudanças. Dúvidas também 
podem ser esclarecidas pela 
Ouvidoria do Transporte, que 
atende em horário comercial 
por aplicativo de mensagem no 
número 45 99119-9478.

TRÂNSITO
Devido às alterações no 

tráfego dos ônibus no local, a 
equipe do setor de engenharia 
de trânsito da Transitar também 
executou alterações nas imedia-
ções do Terminal desde já na 
sexta-feira (10). A Rua Rubens 
Lopes (hoje com sentido único) 
passará a ter mão dupla entre a 
Rua Universitária e a Rua Anita 
Garibaldi enquanto o terminal 
estiver em obras.

Também foi colocada uma 
placa de “proibido estacionar” na 
Rua Anita Garibaldi, entre a Rua 
Rio da Paz e Rua Rubens Lopes 
na via ao lado do terminal, a qual 
ficará em vigor durante as obras.

  SECOM/TRANSITAR

Dalba/Bandeirantes vence licitação da
duplicação da Rodovia das Cataratas

participantes quanto ao resul-
tado e contrarrazões do consór-
cio vencedor.

Futuro Político
O ex-juiz federal e ex-minis-
tro da Justiça Sergio Moro 
(União Brasil) anunciará 
na terça-feira (14) o seu 
futuro político nas eleições 
de 2022. Ele convocou 
uma entrevista coletiva em 
Curitiba, às 11 horas. Na 
ocasião, Moro estará acom-
panhado de líderes locais e 
nacionais do União Brasil, 
como o deputado federal e 
pré-candidato a presidente 
da República Luciano Bivar.

Emendas
Senadores seguem nas nego-
ciações em torno do Projeto 
de Lei Complementar (PLP) 
18/2022, que estabelece 
um teto para a cobrança do 
ICMS sobre combustíveis. 
Até as 12h desta segun-
da-feira (13), está aberto 
o prazo para apresentação 
de emendas. Até o fim da 
manhã desta sexta-feira (10), 
a proposta já havia recebido 
25 sugestões.

Nova Ferroeste
O Ministério Público do 
Paraná e o Ministério Público 
Federal ajuizaram ação civil 
pública para que Ibama exija 
do Estado do Paraná a rea-
lização de pelo menos mais 
duas audiências públicas, 
em Morretes e Cascavel, 
para a apresentação dos 
estudos relacionados ao 
licenciamento ambiental da 
Nova Ferroeste.

ICMS
O Governo do Paraná editou 
decreto que reduz de 12% 
para 6% a alíquota de ICMS 
nas saídas interestaduais 
de suínos vivos. A redução 
é temporária, com validade 
até 31 de julho de 2022, 
e visa dar competitividade 
sobretudo aos suinocultores 

Mais leitos II
Além desses, outros 89 já haviam sido abertos no decorrer da 
semana. Eles estão na Santa Casa de Prudentópolis (10 UTIs), 
no Hospital Regional de Guarapuava (10 UTIs), no Hospital de 
Reabilitação Ana Carolina Moura Xavier, em Curitiba (10 UTIs e 
20 enfermarias), no Hospital Universitário de Ponta Grossa (10 
UTIs e oito enfermarias), no Hospital Universitário de Cascavel 
(15 enfermarias), no Hospital Cruz Vermelha de Castro (três 

UTIs) e no Hospital do Idoso, em Curitiba (três UTI’s).

Agronegócio
Mais de R$ 5 bilhões para o financiamento de pesquisas de 
desenvolvimento tecnológico e científico no agronegócio nos 
próximos anos. O projeto do senador Alvaro Dias (Podemos), 
o PLS 364/2016, aprovado na Comissão de Agricultura, do 

Senado Federal, vai garantir para a agricultura brasileira. 

independentes do Estado. 
A medida foi aprovada pelo 
Conselho Nacional de Política 
Fazendária.

Fiscalização
Como parte da quarta edição 
da aplicação do Índice de 
Transparência da Adminis-
tração Pública, o Tribunal de 
Contas do Paraná começou a 
avaliar os portais da trans-
parência das 399 câmaras 
municipais do Paraná. Até 
2021, a análise havia se 
voltado somente aos sites 
do tipo mantidos pelas 
prefeituras.

Transporte Coletivo
Foz do Iguaçu recebe três 
novos ônibus articulados 
para reforçar a frota e melho-
rar o transporte coletivo. Os 
três novos veículos foram 
adquiridos pela Viação Santa 
Clara, empresa responsável 
pela operação do trans-
porte coletivo, a pedido do 
Foztrans. 

Mais leitos I
Como anunciado, a Secreta-
ria de Estado da Saúde abriu 
mais dez leitos de UTI, sexta-
-feira (10), no Huop (Hospital 
Universitário do Oeste do 
Paraná) em Cascavel. Os 
novos leitos são para atender 
o aumento da demanda de 
pacientes ocasionada pela 
sazonalidade de doenças res-
piratórias e do atendimento 
de rotina dos traumas na 
área de urgência e emergên-
cia. “Continuamos na aber-
tura de leitos anunciada pela 
Saúde na semana passada. 
Sinalizamos que estamos 
acompanhamento a neces-
sidade nos hospitais e mais 
leitos devem ser abertos no 
Estado, na próxima semana”, 
disse o secretário de Estado 
da Saúde, César Neves.  
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Cascavel - Os fortes aumen-
tos nos combustíveis elevaram 
a pressão em torno do tema 
no Brasil. De janeiro de 2019 a 
maio de 2022, o preço da gaso-
lina aumentou 71%, enquanto o 
do diesel quase dobrou, saindo 
de R$ 3,54 para R$ 6,97. Para 
piorar a situação estamos expe-
rimentando, desde fevereiro, 
preços internacionais de petró-
leo batendo a casa dos U$ 100 
o barril, níveis não vistos desde 
meados de 2014. 

Desde que iniciou seu 
governo, o presidente 
Jair Bolsonaro (PL) 
vem adotando um 
conjunto de medidas 
que ainda não foram 
capazes de resolver a 
questão. Neste ano de 
2022, quando a pan-
demia recuou, mas 
a situação teve novo 
revés com a guerra 
Rússia x Urcrânia, 
além de ser no eleito-
ral, foi apresentada mais uma 
proposta que, segundo espe-
cialistas, não deve equacionar 
de forma estrutural e dura-
doura a crise dos preços de 
combustíveis.

E, neste contexto, o aumento 
dos preços dos combustíveis 
começa a parecer um problema 
sem solução aos olhos dos con-
sumidores. Mas, afinal, qual é o 
verdadeiro problema dos com-
bustíveis no Brasil? Por que o 
segundo maior produtor de 
petróleo da América Latina é o 
país onde o combustível tem o 
valor mais elevado na bomba?

Diante dos inúmeros ques-
tionamentos, a reportagem do 
jornal O Paraná conversou com 
o professor Ricardo Hartmann, 
Doutor em Engenharia e Coor-
denador do Grupo de Pesquisa 
em Mobilidade e Matriz Ener-
gética da Unila (Universidade 
Federal da Integração Latino-
-Americana) para entender 
qual realmente é o problema 
ao entorno do tema.

CRISE DO PETRÓLEO E PPI
Ainda não pode se dizer que 

o Brasil vive uma crise do petró-
leo, afinal, são as terras tupini-
quins a segunda maior produ-
tora de petróleo na América 

COMBUSTÍVEIS

Política de Preços da Petrobras é 
a ‘verdadeira vilã’ dos preços altos  

Latina. Apesar de perder ape-
nas para a Venezuela no que-
sito produção, entre os países 
da América Latina, no Brasil o 
preço dos combustíveis é o mais 
caro, mais ainda do que países 
que são fortemente dependen-
tes de importação, como Chile, 
Paraguai e Uruguai. Mas, afinal, 
qual a justificativa?

Segundo o professor Hart-
mann, questões geopolíticas 
e outros fatores são prepon-
derantes na crise do petró-
leo. Contudo, segundo ele, a 

verdadeira vilã do 
assunto é a política 
de preços adotada 
pela Petrobras em 
2016. Hartmann 
explica que, por 
causa da política 
de preços da Petro-
bras, conhecida 
como PPI (Preço 
de Paridade de 
Importação), ado-
tada pelo Conselho 

Nacional de Política Energética, 
órgão da Presidência da Repú-
blica, em outubro de 2016, a for-
mação dos preços dos deriva-
dos mudou e, a partir de então, 
os produtos passaram a acom-
panham os movimentos do 
barril de petróleo no mercado 
internacional.

“Os principais fatores pelo 
aumento dos combustíveis 
atualmente são a alta importa-
ção de combustíveis, a paridade 
do preço do combustível nacio-
nal com o combustível impor-
tado e o aumento da taxa de 
câmbio real e dólar. É possível 
observar, que mesmo antes do 
início da guerra da Ucrânia, em 
fevereiro de 2022, os preços 
dos combustíveis já estavam 
em forte alta no Brasil. A curva 
de acelerado crescimento do 
preço da gasolina após a ado-
ção da política PPI mostra cla-
ramente que a principal razão 
no forte aumento dos combus-
tíveis atualmente no Brasil é a 
política PPI.”

Em outros países da Amé-
rica Latina a política de preços 
é diferente. Na Colômbia, um 
país com a produção interme-
diária de petróleo e gás natu-
ral, por exemplo, a medição 
dos preços e dos derivados é 

balizada pelo mercado interno. 
Já no Chile, que é um dos paí-
ses altamente dependentes de 
importação de petróleo, apro-
ximadamente 70%, o governo 
instituiu há algumas décadas, 
mecanismos de mediação e 
amortecimento das variações 
do preço do petróleo no mer-
cado internacional.

E O ICMS?
Atualmente, o Governo 

Federal defende que o verda-
deiro vilão do preço alto dos 
combustíveis é o ICMS (Imposto 
sobre Circulação de Mercado-
rias e Serviços). O que é ICMS 
tem a ver com o combustível?

O ICMS é um tributo esta-
dual que incide sobre o com-
bustível. Cada Estado da Fede-
ração tem um índice de fixação 
do ICMS sobre o combustível. 
No Paraná, por exemplo, a alí-
quota é de 27%. Esse valor é 
aplicado sobre o preço do com-
bustível que sai da Petrobras. 
Segundo a empresa, a gaso-
lina no Paraná custa 
em média R$ 7,26, o 
litro, desse valor, R$ 
1,63 corresponde 
ao valor do ICMS. 
Agora, está trami-
tando no Senado 
Federal um Projeto 
de Lei Complemen-
tar (PLP) 18/2022 
que estipula um teto 
de 17% no ICMS. O 
objetivo é que, com 
o índice menor, o 
valor dos combustí-
veis também baixe. 

No início dessa 
semana, o presidente Jair Bol-
sonaro anunciou a intenção de 
compensar, até o fim do ano, a 
renúncia de ICMS dos estados 
que zerarem o tributo a partir 

dos 17% fixados pelo PLP 18/22. 
Comprometeu-se a zerar PIS, 
Cofins e Cide que incidem sobre 
gasolina e etanol.

A proposta não agradou os 
governadores, já que o imposto 
é importante para a arrecada-
ção dos Estados. No Paraná, 
por exemplo, a medida cau-
saria prejuízos ao orçamento 
do Estado com impacto direto 
nas contas públicas. A estima-
tiva da Secretaria de Estado 
da Fazenda é de uma perda 
de receita de R$ 6,33 bilhões, 
sendo R$ 2,04 bilhões em com-
bustível, R$ 2,07 bilhões em 
energia elétrica.

O professor Ricardo Hart-
mann explica que a medida 
de zerar o ICMS poderia ter 
um efeito a curto prazo, con-
tudo, acredita que não seria 
a melhor opção para diminuir 
os valores dos combustíveis. 
“Zerar a alíquota do ICMS pode 
ter um efeito a curto prazo. 
Mas ainda assim, se a política 
PPI do governo Federal for 

mantida, a fragili-
dade do consumidor 
brasileiro frente às 
oscilações internas 
permanecerá. Se 
for mantida a atual 
política, basta qual-
quer aumento no 
mercado internacio-
nal do petróleo ou 
aumento na taxa de 
câmbio, causado por 
turbulências interna-
cionais como uma 
guerra, por exemplo, 
para que os combus-
tíveis tenham que 

ser reajustados novamente.”

GASOLINA A R$ 4,00
Segundo o especialista, uma 

solução efetiva para baixar os 

preços dos combustíveis seria 
alterar a política de preços da 
Petrobras. Segundo o professor 
Hartmann, caso a PPI fosse alte-
rada, o valor da gasolina pode-
ria estar na faixa dos R$ 4,00. 

“A questão é puramente 
matemática. O dinheiro pago 
nos combustíveis sai do bolso 
dos consumidores brasileiros e 
vai diretamente para o bolso dos 
detentores privados de ações da 
Petrobras. Deve-se notar que o 
custo de exploração no pré-sal 
brasileiro é entre 15 e 20 dóla-
res. Adicione-se a isso custos de 
transporte, distribuição, revenda 
e mais impostos, a gasolina bra-
sileira poderia estar custando 
algo como R$ 4,00 a R$ 4,20.”

NOVAS POLÍTICAS
Segundo o professor, atual-

mente existem muitas pesqui-
sas direcionadas a observar a 
inserção de novas tecnologias 
na matriz energética, buscando 
uma nova fonte de energia para 
a mobilidade, deslocada do 
petróleo. “Nosso grupo de pes-
quisa tem se ocupado também 
de observar a inserção de novas 
tecnologias na matriz energé-
tica brasileira, como geração 
distribuída de energia solar 
fotovoltáica. Além disso, a inser-
ção de carros elétricos fará com 
que a fonte de energia da nova 
mobilidade urbana e rodoviá-
ria se desloque do petróleo para 
fontes renováveis e fontes dis-
tribuídas de energia.” 

Ricardo ainda salienta que 
essas questões precisam ser 
debatidas no bojo da socie-
dade, por conta da impor-
tância desses temas. “É pre-
ciso discutir de forma clara e 
objetiva estas questões, com 
calma e com a participação de 
toda a sociedade.” 

‘‘
‘‘

 A principal razão 
no forte aumento 
dos combustíveis 

é a política 
de preços 

da Petrobras
A

B
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A gasolina 
brasileira 

poderia estar 
custando algo 
como R$ 4,00 

a R$ 4,20 
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Nosso grupo 
de pesquisa 

tem se 
ocupado 
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observar 

a inserção 
de novas 

tecnologias
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Instituição, que é 
especializada em 
formar profissionais 
para a Indústria 4.0, 
tem como carro-
chefe os cursos de 
Engenharia 

Até 2025, o Paraná pre-
cisará qualificar 833,5 mil 
pessoas em ocupações 
industriais, segundo dados 
do Mapa do Trabalho Indus-
trial 2022-2025, realizado 
pelo Observatório Nacional 
da Indústria para identificar 
demandas futuras e orien-
tar a formação profissional 
de base industrial no país. 
Em formação superior, o 
mercado industrial, vai 
demandar cerca de 56 mil 
profissionais e, segundo os 
organizadores da pesquisa, 
essa busca deve seguir como 
uma tendência.

Caminhando ao encon-
tro dessa necessidade, as 
Faculdades da Indústria 
do Sistema Fiep estão com 

Acesse o site 
faculdadesdaindustria.org.
br/graduacao ou aponte a 

câmera do seu celular aqui>  

 A
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Faculdades da Indústria 
abrem inscrições para 

Vestibular de Inverno 2022

inscrições abertas para o Ves-
tibular de Inverno 2022 nas 
modalidades de prova tradi-
cional (presencial) e prova 
on-line. Ao todo, estão sendo 
ofertadas 1.101 vagas para 24 
cursos, sendo 12 Engenha-
rias, uma licenciatura e sete 
cursos Superiores de Tecno-
logia, além dos já tradicionais 
bacharelados em Administra-
ção, Automação Industrial, 
Ciências Contábeis, Design de 
Interiores, Design de Moda e 

Direito, organizados entre 
as unidades de Curitiba, São 
José dos Pinhais e Londrina.

O resultado obtido pelo 
candidato nas três últimas 
edições do ENEM (2019, 
2020 a 2021), poderá ser 
aproveitado para ingresso 
nos cursos de graduação 
em edital e processo sele-
tivo exclusivo. Além disso, a 
prova tradicional (presen-
cial) prevê uma bolsa inte-
gral para o primeiro colo-
cado na classificação geral 
nas provas por Faculdade.

As inscrições gratuitas para a prova presencial vão até 22 de 
julho, já para a on-line, até 26 de agosto

CONFIRA O CALENDÁRIO:
PROVA TRADICIONAL:
Inscrições até às 12 horas de 22/07/2022
Prova: 23/07/2022, das 10 às 12h30

PROVA ELETRÔNICA:
Inscrições até 26/08/2022
Prova: a prova eletrônica poderá ser realizada logo após a 
inscrição do usuário, ou até o dia 26/08/2022, com a senha 
fornecida no e-mail de inscrição.
O início das aulas está previsto para o dia 1º de agosto 
de 2022.
A taxa de inscrição é gratuita.

 Cascavel - Desde maio, em 
Cascavel as pessoas em situa-
ção de rua estão sendo abriga-
das todas as noites no Centro 
Amor - Apoio aos Moradores de 
Rua, instalado no Ginásio Creas 
Augusto, no bairro Coqueiral. 
E, além de prestar esse acolhi-
mento, o governo municipal 
atua em mais uma frente: a de 
oferecer o encaminhamento 
para clínicas de reabilitação, 
uma vez que grande parte dos 
acolhidos também têm alguma 
dependência química.

Na noite de quinta-feira 
(9), os servidores da Secreta-
ria Especial de Cidadania, da 
Proteção à Mulher e Políti-
cas Sobre Drogas prestaram 
o atendimento a todos os 
moradores em situação de 
rua que estavam no local. 
Por meio do programa Vida 
Nova, 10 pessoas aceitaram 
o encaminhamento, de forma 
voluntária, para as clínicas 
de reabilitação que atuam em 
parceria com o Município.

O serviço totalmente gra-
tuito busca realmente promo-
ver uma mudança na vida des-
sas pessoas. “Não podemos 
assistir a vida desses morado-
res em situação de rua e não 
fazer nada. Precisamos agir! 
E foi emocionante ver que as 
pessoas querem e precisam de 
ajuda. São 10 vidas que deci-
diram sair das ruas, desse frio 
e tentar a recuperação. São 10 
famílias que recebem a opor-
tunidade da esperança”, ava-
lia emocionado o secretário 
Misael Júnior.

Atualmente, três institui-
ções prestam esse atendi-
mento pelo Município. São as 
comunidades terapêuticas, 
Renascer e Molivi, de Cascavel, 
que atendem exclusivamente 
ao público masculino; Clínica 

Reviver Homem Leão, que 
também atende homens; e a 
comunidade terapêutica Dom 
Bosco, de Campo Mourão, que 
recebe as mulheres. Ao todo, 
são 80 vagas para acolhimento 
voluntário e 10 involuntários. 
Dessas, ainda restam 40 vagas.

Algumas das pessoas do 
Ginásio Creas já tinham enca-
minhamentos de interna-
mento e preferiram aguardar. 
Em outros casos, a Secretaria 
avalia a necessidade do inter-
namento compulsório.

ACOLHIMENTO
Até o início de junho, o cen-

tro de acolhimento instalado 
no ginásio do Creas, no bairro 
Coqueiral, tinha registrado 
635 atendimentos desde o 
início das atividades em 16 
deste maio deste ano. Além do 
acolhimento no local, a equipe 
da Abordagem Social continua 
com o serviço de busca ativa da 
população de rua. Porém, os 
servidores só podem levar para 
o abrigo quem aceita o serviço. 
O contato do serviço de Aborda-
gem Social é (45) 98431-6376.

O Município conta ainda 
com a Casa Pop e o Albergue 
Noturno, que possuem 50 
vagas cada um, todos os dias, 
para prestar o acolhimento às 
pessoas em situação de vulne-
rabilidade social. Nos locais, 
eles recebem toda assistência 
da equipe, alimentação, rou-
pas quentes, cobertas e um 
local quentinho para dormir e 
driblar o frio.

PROVOPAR
Quem quiser contribuir 

com este trabalho, pode auxi-
liar com doação de roupas, 
cobertores e mantimentos. 
Para isso, basta levar a doa-
ção à sede do Provopar de 

Abrigados no “Centro Amor” recebem
encaminhamentos para reabilitação

Cascavel, localizada fica na 
Rua Martin Afonso Pensa, 550, 
no Pacaembu. O telefone para 
contato é o (45) 3902-1422. 

Além disso, o Provopar tem 
pontos de doações. Um deles 
fica no saguão da Prefeitura e o 
outro no piso L1, do Shopping 
JL, ao lado da livraria.

FOTOS: SECOM
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 @ampararcasais

“Por que não consigo engravidar?”

JOSÉ LUIZ AMES E ROSANA MARCELINO - Terapeutas Sistêmicos e conduzem a Amparar

São relativamente abundantes os relatos de 
mulheres que não conseguem engravidar, apesar de 
não existir qualquer empecilho de natureza médica 
por parte do casal. Isso costuma ser motivo de sofri-
mento. Alguns casais com maiores recursos financei-
ros apelam para o tratamento médico, outros para a 
adoção. A cliente que veio a nós queria nosso auxílio 
através de uma constelação familiar antes de apelar 
para as alternativas convencionais.

Tratava-se de uma jovem senhora de cerca de 30 
anos de idade, profissionalmente estável, com um 
casamento muito conectado e feliz e uma estrutura 
financeira confortável. Depois de seis anos de casada 
queria ter filhos e não conseguia engravidar. O que 
ela trouxe para nós junto com essa informação foi de 
que sentia uma profunda tristeza e se percebia como 
não merecedora de ter filhos e uma família completa.

A constelação de imediato mostrou que a cliente 
estava conectada a um morto, a uma morte. A nossa 
prática em constelação nos possibilitou perceber de 
que se tratava de uma morte próxima. Observamos 
também que a cliente ficou muito constrangida com 
esta informação.

Na conversação que se seguiu, relatou que, aos 16 

anos, havia tido namoro rápido que resultou numa 
gravidez. Ela apelou para o auxílio de uma amiga 
mais velha, a qual a orientou e auxiliou no processo 
do aborto. Comentou conosco de que, naquela idade, 
fazer o aborto lhe parecia algo muito comum e natu-
ral e que não lhe trouxe nenhuma forma de dor, nem 
culpa naquele momento. Porém, conforme o tempo 
foi passando, foi percebendo as amigas com bebês e 
começou a entrar em um processo de profunda culpa 
pelo fato de ter tirado aquela vida.

 Quando a cliente se casou, sentia muito medo 
de falar do aborto para o marido, apesar de terem 
uma relação muito feliz e conectada. Assim, depois 
de cerca de sete anos de tentativas frustradas para 
engravidar, resolveram buscar auxílio médico. Após 
uma bateria de exames, o médico lhes informou que, 
do ponto do vista médico, não havia nenhum impedi-
mento para essa gravidez. O médico sugeriu que ela 
olhasse para aspectos psicológicos. Foi nesse con-
texto que ela buscou a terapia conosco.

Falar do aborto era um assunto muito difícil 
para ela. E só conseguiu falar sobre o assunto 
depois que os movimentos da constelação mos-
traram que havia uma morte no sistema dela.  Na 

constelação a cliente foi levada a reconhecer a 
responsabilidade dela no aborto e trabalhada a 
sua conexão com esse bebê.  A cliente foi levada 
a entender que já era mãe, porque tinha gerado 
uma vida em seu ventre, apesar de esse bebê não 
ter tido a chance de nascer.

Na Constelação ela se conectou com essa criança 
e foram feitos exercícios a fim de incluir essa criança 
no sistema familiar.  A cliente também foi orientada 
a contar ao seu marido e ao pai do bebê abortado 
sobre o ocorrido. Muito embora caiba à mulher deci-
dir, porque é no corpo dela que a gravidez acontece, 
o pai tem o direito de saber e de se posicionar. 

 Qual foi o desfecho destes movimentos? Após 
cerca de 10 meses, a cliente engravidou esponta-
neamente sem auxílio médico e teve uma gravidez 
tranquila. Atualmente a criança tem cerca de três 
anos de idade. A cliente tem consciência de que 
essa criança é o segundo filho e não o primeiro. 
Neste meio tempo, a cliente foi trabalhando essa 
informação com a família e se liberando da culpa 
profunda que sentia e do sentimento de não mere-
cimento em dar continuidade a uma família a partir 
do que do ato cometido quando tinha 16 anos.

Curitiba – Como o jornal O 
Paraná adiantou na edição de 
quinta-feira (9), o Governo do 
Paraná editou sexta-feira (10) 
o Decreto 11.386, que reduz de 
12% para 6% a alíquota de ICMS 
nas saídas interestaduais de suí-
nos vivos. A redução é temporá-
ria, com validade até 31 de julho 
de 2022, e visa dar competitivi-
dade sobretudo aos suinoculto-
res independentes do Estado.

A medida é aprovada pelo 
Confaz (Conselho Nacional de 
Política Fazendária) e restabe-
lece a igualdade na disputa por 
mercados, visto que os Estados 
vizinhos do Sul, Santa Catarina 
e Rio Grande do Sul, praticam a 
alíquota reduzida. Com maior 
possibilidade de vendas, os pro-
dutores paranaenses também 
podem ter alívio nos impactos 
da elevação do custo de produ-
ção, sobretudo em razão da alta 
no preço do milho, principal 
insumo no setor.

“O governo estadual vinha 
acompanhando essa situação 
com preocupação e solidarie-
dade aos produtores, já recebe-
mos lideranças do setor e juntos 
estamos construindo possibili-
dades para vencer o momento 

Curitiba - O aplicativo Paraná 
Agro é mais uma opção ofe-
recida pelo Sistema Estadual 
da Agricultura para facilitar o 
acesso de produtores e dos 
interessados pela agrope-
cuária paranaense a dados 
e serviços oferecidos pela 
Secretaria de Estado da Agri-
cultura e do Abastecimento e 
suas entidades vinculadas. A 
plataforma foi desenvolvida 

em parceria com a Celepar 
(Companhia de Tecnologia 
da Informação e Comunica-
ção do Paraná).

Além das informações 
ligadas à produção, que são 
sistematizadas pelos técnicos 
do Deral, o aplicativo oferece 
aos detentores de animais de 
produção mais uma possibili-
dade para fazer a atualização 
cadastral, que é obrigatória e 

deve ser concluída até o dia 
30 de junho perante a Adapar 
(Agência de Defesa Agropecuá-
ria do Paraná). Nesse caso, o 
usuário precisa ter login e 
senha da Central de Segurança 
do Estado, que darão acesso 
à página de atualização por 
meio do aplicativo.

Para baixar o aplicativo, 
basta acessar o Google Play 
ou a Apple Store.

mais delicado”, disse o secre-
tário de Estado da Agricultura 
e do Abastecimento, Norberto 
Ortigara. “A redução em 50% 
da alíquota é uma alternativa 
imediata que, esperamos, traga 
alívio, visto que o Paraná pode 
deixar de ser apenas depositário 
de suínos vindos dos vizinhos, 
igualando o mercado e tornan-
do-se competitivo na venda a 
outros estados”.

INVESTIMENTOS
Segundo ele, as perspecti-

vas para a suinocultura para-
naense continuam muito oti-
mistas. Atualmente, o Estado 
ocupa a vice-liderança na 
produção de carne. Em 2021, 
o Paraná abateu 10,7 milhões 
de cabeças e produziu pouco 
mais de 1 milhão de toneladas. 
O Estado fica atrás de Santa 
Catarina, que produziu 400 mil 
toneladas a mais.

No entanto, vários empreen-
dedores estão investindo na 
cadeia suína estadual. Os valo-
res chegam a aproximada-
mente R$ 3,5 bilhões. “Temos 
espaço para crescer de 50% a 
70% nos próximos anos”, afir-
mou Ortigara. Por isso, novas 

alternativas de escoamento 
da produção continuarão a ser 
discutidas com os produtores e 
com a sociedade.

Uma delas é o reforço da 
carne suína na alimentação 
escolar. De acordo com Orti-
gara, o Estado oferece cerca de 
1,1 milhão de refeições diaria-
mente nas escolas. No entanto, 
não é uma ação imediata, visto 
a necessidade, sobretudo, de 
promover licitação, processo 
que somente pode ser ini-
ciado após as eleições. “Mas 

Paraná reduz em 50% a alíquota de 
ICMS interestadual para suínos vivos

Aplicativo Paraná Agro facilita 
acesso a dados da agropecuária

se o Estado conseguir inse-
rir a carne suína como mais 
uma proteína na alimenta-
ção escolar, ajudará muito o 

mercado especialmente para 
os pequenos frigoríficos de 
produtores independentes”, 
afirmou o secretário. 

AEN



7Sábado 11 e domingo 12 de junho de 2022   GERAL@oparana hojenews

 @jggazolaJULIANO GAZOLA é fundador da Bioliderança® no Brasil, business executive coach, reprogramador biológico

A intimidade que vale a pena
Examinar a consciência é um hábito muito valioso 

para nossos exercícios de introspecção. Os convites 
para que isto ocorra estão cada vez mais presentes 
em nosso dia a dia. 

Os fracassos no trabalho, na vida amorosa, na vida 
social e obviamente na espiritual também.

Uma análise inteligente que devemos fazer, é que 
não existem muitas maneiras de fazermos esta via-
gem ao nosso interior. Na verdade, somente duas 
opções são reais e se apresentam com força total em 
nossas vidas.

A primeira é aquela que nos faz melhorar, cuja 
motivação é o amadurecimento e crescimento. Por 
outro lado, existe outro caminho, mais doloroso, 
aquele que nos afunda, através da tristeza.

Não devemos buscar a pior maneira, que é criando 
uma imagem estática de si mesmo. Sabe aquele 
período da sua vida, em que você se acha o pregui-
çoso, malfalante e mais um monte de besteiras de si 
mesmo. Ainda que algumas pessoas lhe digam que 
você pode mudar, e você falha miseravelmente? 

Se decidir mergulhar em si, procure fazer da forma 

mais correta possível. Começamos por assumir a 
postura de um caçador de tesouro, uma espécie de 
Indiana Jones. Onde a busca acontece em seu cora-
ção. Desta forma, ficará mais fácil explorar as suas 
qualidades e não os defeitos. A busca correta em seu 
coração fará com que os seus pecados não o assuste 
mais. E logo perceberá que suas falhas, irão revelar o 
bem que você ainda pode realizar nesta vida. 

Qual a maneira mais sábia de identificar os pró-
prios erros, num exame de consciência? E como lidar 
com erros mais rotineiros, que acabam por solidificar 
em seus vícios?

Sempre que começamos a olhar muito para nós 
mesmos com esse olhar de auto exaltação superior, ou 
com uma auto clemência exagerada, perdemos uma 
pujança única, só vista para seres humanos.

A de ser um foco de luz na nossa própria vida, 
assim com na vida de outras pessoas. 

Neste mergulho ou nesta busca pelo tesouro no 
seu coração, teremos que escolher um caminho, de 
dois possíveis. Ser um foco de luz na vida das demais 
pessoas ou se manter em uma imagem fixa, olhando 

o passado, similar a uma pessoa que ao olhar para 
trás, virou uma estátua de sal. 

Para iluminar o próprio caminho e o dos outros, 
não fique martelando na sua cabeça que não tem 
jeito, que você ruim nisto ou naquilo, não adiantará 
nada. Nada mesmo.

Pegue o seu pecado mais recorrente e investigue se 
dele, você pode vir a fazer um bem, que não lhe cause 
aflição. Da sua maior crença limitante, poderá surgir 
a sua maior virtude. 

Devemos verdadeiramente pensar tudo o que é 
verdadeiro, tudo o que é honesto, tudo o que é justo, 
tudo o que é puro, tudo o que é amável, tudo o que 
é de boa fama, se há alguma virtude, e se há algum 
louvor. Se isto fizer, o tesouro teremos achado.

Você sabia que valorizar a si mesmo e as pessoas a 
sua volta, te fará saudável, deixando seus ossos como 
um buloke australiano. Sua coluna lombar e seus ossos 
do quadril estarão preparados para um bom combate.

Decida mergulhar em si, utilize palavras e pensa-
mentos agradáveis, como um favo de mel, doce para 
a alma e saúde para os ossos.  

Cascavel – A solução do crô-
nico e histórico problema da 
falta de água para abastecer 
as casas e comércio de Santa 
Tereza do Oeste passa contar 
a partir de sexta-feira (10) com 
importante reforço de Casca-
vel. Com investimentos de R$ 
5 milhões, a Sanepar espera 
garantir o abastecimento de 
Santa Tereza pelos próximos 
25 anos. O município passou a 
receber reforço de água tratada 
vinda de Cascavel, com a inter-
ligação dos sistemas feita recen-
temente pela Sanepar. 

Num trajeto de 15,6 quilô-
metros, às margens da BR-277, 
uma adutora de 225 milímetros 
de diâmetro transporta diaria-
mente 900 mil litros de água 
para atender 50% da popula-
ção da cidade que fica cerca de 
18 km de Cascavel. Bombeada 
por uma estação elevatória, a 
água sai do Centro de Reserva-
ção do Jardim Esmeralda, em 
Cascavel, até os reservatórios 
da cidade vizinha. A gerente 
geral Sudoeste da Sanepar, Rita 
Camana, disse que a interliga-
ção foi a alternativa mais viável 
encontrada diante da dificul-
dade de encontrar mananciais 
disponíveis para o abasteci-
mento público, visto que Santa 
Tereza do Oeste não tem capa-
cidade hídrica para atender ao 
consumo da população. 

A Sanepar fez um estudo 
hidrológico que apontou 

dificuldades no lençol freático 
e nos mananciais superficiais 
no município. As diversas ten-
tativas de perfuração de novos 
poços artesianos foram frustra-
das, pois os poços se mostra-
ram improdutivos. “Prevendo 
atender à necessidade futura 
dos dois sistemas que temos 
buscado mananciais para 
acompanhar o crescimento e 
desenvolvimento das cidades”, 
destacou Camana. 

A interligação dos sistemas 
só foi possível devido a capta-
ção de água do Rio São José 
que entrou em operação no 
ano passado. Com mais esse 
manancial de abastecimento, 
Cascavel teve um incremento 
de 25% na capacidade de pro-
dução de água, permitindo o 
compartilhamento da água 
tratada. A cidade é abastecida 
pela a água captada pelos rios 
Cascavel, Peroba, Saltinho e o 
São José com necessidade de 
70 milhões de litros por dia, em 
4 locais de captação, e mais 16 
poços artesianos. 

ALÍVIO AOS MORADORES 
O secretário de administra-

ção de Santa Tereza do Oeste, 
Vladimir Pauluk, disse que a 
medida traz alívio ao Municí-
pio, uma vez que a situação era 
bem problemática e, há muito 
tempo, para conseguir atender 
à necessidade local, a Sanepar 
já encaminhava pelo menos 

Cascavel começa a “mandar água”
e abastecer Santa Tereza do Oeste

três vezes por semana, cami-
nhões pipa para não deixar a 
cidade desabastecida. Porém, 
mesmo assim, a falta de água 
era comum na rotina dos mora-
dores da cidade e do interior. 

Pauluk lembrou que a defi-
ciência hídrica chegou a um 
ponto tão ruim, que no fim do 
ano passado, seguindo a um 
decreto do estado, a cidade 
declarou um estado de cala-
midade hídrica. Isso ocorreu 
logo após a perfuração de pelo 
menos 10 poços artesianos, 
sendo que foi possível a cap-
tação de água em apenas três. 
A cidade tem cerca de 15 mil 

habitantes e 4,5 mil imóveis. 
Segundo o secretário com 

esse apoio de Cascavel, a situa-
ção da falta de água será resol-
vida e o abastecimento normali-
zado tanto na cidade quanto no 
interior. Outro problema que foi 
resolvido há pouco tempo está 
relacionado com as constantes 
quedas de energia elétrica, que 
indiretamente também afeta-
vam o sistema de água. Como 
a cidade é um polo industrial e 
tem muitas empresas a Copel 
refez o sistema de linhas de 
transmissão, melhorando a 
situação energética da cidade. 

Conforme a gerente da 

Sanepar, o sistema de abasteci-
mento está sendo automatizado 
com monitoramento da opera-
ção e da distribuição a partir do 
Centro de Controle Operacio-
nal de Cascavel. Além disso, a 
Sanepar já instalou uma nova 
estação elevatória de água que 
deve entrar em operação em 
2024, junto com um novo reser-
vatório, melhorando ainda mais 
as condições do abastecimento, 
principalmente, para as regiões 
mais altas da cidade. A captação 
do Rio Gonçalves Dias foi desa-
tivada, e dois poços continuam 
em operação, assegurando 50% 
do abastecimento. 

 S
A

N
E

PA
R



8 Sábado 11 e domingo 12 de junho de 2022 @oparana hojenews

 
A cascavelense 
Amanda 
Helfenstein assopra 
as velinhas e 
comemora seus 
25 aninhos neste 
sábado, Parabéns!! 
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Dona Maria 
do Carmo 
comemora 
seus 75 anos 
neste sábado. 
Felicidades! 

Parabéns!
A coluna manda muitos beijinhos para estes aniversariantes mais 
que legais: Maria do Carmo, Marco Cotrin, Paulo Cesar Mucelin, 
Valdenor Gomes, Wagner Osvaldo Giorola, João Victor, Amanda 

Tozin, Rose Zanoni, Sadi Bonfanti e Andriele Machado.

#fica a dica
 “Quem se apaixona 

por si mesmo 
não tem rivais.”

 (Benjamin Franklin)

Você sabia???
A pipoca é o único lanche em 
que o grão é natural e não é 

processado. Além de ser barata, 
fácil de preparar, saborosa e 

render bem, ela é mais saudável 
do que a maioria dos lanches. 

Ela é rica em nutrientes e fibras, 
contendo uma boa quantidade 
de polifenóis, que ajudam a 
reduzir o nível de açúcar no 
sangue e auxilia na digestão. 

Suas propriedades fortalecem 
ossos, musculatura e dentes, 
até aumentando a imunidade.

A única dica dos especialistas 
é que não se use muito óleo.

Que tal uma pipoquinha neste 
fim de semana de frio?

O Cine West Side já está 
aberto para o público com 

lançamentos incríveis para sua 
diversão nesse fim de semana! 

Filmes em cartaz:
• Doutor Estranho
• Sonic 2 o Filme
• Jurassic World: Domínio
• TOP GUN - Maverick

O casal Larissa 
Maller e Felipe 

Bragião, felizes com 
o “Dia do Sim”!

ARQUIVO PESSOAL

 A Itaipu recebeu nessa semana o troféu Empresa 
Amiga da Uopeccan 2021, pela ajuda prestada ao 

Hospital do Câncer de Cascavel em 2021. A honraria 
foi entregue pela diretoria da Uopeccan ao diretor-geral 

brasileiro, Anatalicio Risden Junior 

ASSESSORIA

ARQUIVO PESSOAL
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A tal da 
genética boa né 
minha gente?! 
As maninhas 
Beatriz e 
Betina!! 

ARQUIVO PESSOAL

ARQUIVO PESSOAL ARQUIVO PESSOAL

Príncipe 
Joaquim!!

De Cafelândia, a 
princesa Heloise 
Schlinchting da Silva!!
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Sabe quem está com tudo neste período? Se pensou 
que você acertou na mosca! Os astros estão tudo man-
comunado para te favorecer nesses dias e vão reforçar 
as qualidades taurinas que podem alavancar seu sucesso 
e sua realização. É hora de tirar proveito dos seus dons, 
usar sua determinação e seu senso de oportunidade para 
chegar aonde quer.

A Lua Crescente me conta que a semaninha vai ser boa 
para resolver pendências financeiras, bebê, e você tam-
bém pode contar com ajuda de parentes para se livrar 
de alguns abacaxis. Interesses de trabalho ficam meio 
truncados e será preciso uma dose extra de paciência 
até que tudo comece a caminhar melhor.  

Querendo notícia boa? A Lua Crescente traz e dá sinal 
verde para os contatos e conversas com pessoas que 
encontra sempre. Ela também revela que seus interes-
ses vão render nesses dias. Você vai contar com mais 
disciplina, agilidade mental e organização para mandar 
bem e se destacar no trabalho. A saúde também recebe 
um bom incentivo.

Precisando de uma grana e o cofrinho tá liso? Aproveite 
a Lua Crescente na sua Casa da Fortuna para incrementar 
os ganhos!  A semana promete ser boa para você focar 
nos interesses materiais e faturar. Dia dos Namorados 
chegando e você faz o quê? Acertar as pontas com o 
xodó para curtir tudo o que tem direito. 

Quem tem tudo para realizar sonhos e esperanças nessa 
semana? É com você mesmo que tô falando! Com a Lua 
crescendo no seu signo, sua estrelinha vai brilhar mais 
em tudo que você fizer, novas amizades devem surgir e 
seus ideais podem virar realidade. Você vai fazer sucesso 
nos contatinhos e pode fisgar um love antes do Dia dos 
Namorados.

Pensando em como descolar uma graninha de última 
hora, Sagita? Aposte nas suas ideias ousadas e criati-
vas, mas convém avaliar direitinho onde investe o seu 
dinheiro porque tem astro pedindo para frear a gastança. 
No amor, se cada um ceder um pouco, os dois têm tudo 
para curtir um Dia dos Namorados inesquecível.

Horóscopo semanal do dia 11 ao dia 17 de junho

ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Semana com boas promessas dos astros e novidades da 
Lua, que ingressa na fase Crescente no dia 13 e traz mudan-
ças na sua vida. O momento é oportuno para você começar 
algo que pode alavancar seu progresso, mas nada de se 
isolar dos outros, porque as melhores oportunidades vão 
surgir em alianças com quem trabalha e se relaciona. 

Anda meio borocoxô porque quer um Dia dos Namorados 
especial e só aparece chuva de boletos na sua frente? 
Calma, librinha! Com a Lua Crescente num setor com-
plicadinho do seu Horóscopo, vai ter que rebolar para 
vencer desafios profissionais e digo mais: convém cuidar 
com mais carinho da saúde, valeu? Mas muita água vai 
rolar embaixo da ponte dessa semana e tô vendo um arco 
íris lá na frente, viu? 

O astral meio devagar? A culpa é de Saturno, que engata 
marcha à ré no seu signo e mexe até com a sua auto-
confiança, bebê! Larga mão de colocar caraminhola na 
cabeça e manda o pessimismo bater em retirada, bem 
longe de você. Tá solteira (o)? Reencontro pode fazer o 
coração disparar bem na véspera do Dia dos Namorados.

Sabe quem tirou a sorte grande nesta semana? Isso 
mesmo, é você! Mercúrio, Vênus e Urano agitam o setor 
mais positivo do seu Horóscopo e prometem um período 
perfeito sem defeitos em vários setores da sua vida. A 
saúde tá blindada, as coisas vão fluir como planeja no 
trabalho, sua estrela vai brilhar nas relações pessoais e 
ganhos inesperados podem pintar.

Coraçãozinho ansioso para saber das novidades? Já vou 
adiantando que as principais energias giram em torno dos 
interesses de trabalho e dinheiro. Você vai contar com 
mais disciplina e organização para colocar tudo em dia 
no serviço. Só não convém perder tempo com planos e 
projetos fora do seu alcance neste momento.

Horóscopo nascido em 11 de junho

Horóscopo nascido em 12 de junho

Horóscopo nascido em 13 de junho

Os nascidos em 12 de junho são do signo de Gêmeos com a personalidade de Virgem. São inteligen-
tes, mas inquietos e intranquilos. Seu número principal é o 15, formado de 1, sol e de 5, Mercúrio. O 
sol que é símbolo de otimismo. A soma dá o 6 de Vênus, símbolo de beleza, artes, festas, diversões, 
passeios, namoro, casamento etc. Mas diz respeito também à omissão e à falta de amor.

Os nascidos a 11 de junho são do signo de Gêmeos com a personalidade de Leão. São francos, sin-
ceros e espontâneos. Dizem o que pensam são leais e honrados. São abertos, principalmente com os 
seus amigos, colegas e os patrões. Seu número principal, é o 14, formado de 1, Sol e de 4, Urano. 
Juntos foram o 5 de mercúrio, que confere comunicação, inteligência, popularidade e jovialidade. Que 
favorece muito ao comércio em geral.

Os nascidos em 13 de junho são do signo de Gêmeos com a personalidade de Libra. São alegres, 
sociáveis, comunicativos e vaidosos. São de boa aparência e gostam de ser reconhecidos e elogiados, 
pela sua simpatia e elegância. Seu número principal é o 16, Estes algarismos lhe emprestam um brilho 
pessoal intenso e beleza física. Juntos formam o 7 de Netuno, que confirma a vocação artística, mas 
confirma também alguns complexos de inferioridade e timidez, que ninguém percebe.

Garra, iniciativa e vontade de vencer na vida não faltam 
nesses dias, ainda mais se o seu objetivo é nadar no 
dinheiro! Essa semana não deixe a peteca cair! Com a 
Lua Crescente ativa no céu, as chances de topar com um 
crush que tem a sua vibe são grandes e você pode carim-
bar seu passaporte para a conquista em dois tempos.

   Loterias
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4/corn — nerd — olor. 5/lorde — taiti.
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INGREDIENTES
2 xícaras (chá) de leite
1 colher (sopa) de amido de milho
3 colheres (sopa) de 

chocolate em pó
4 colheres (sopa) de açúcar
1 canela em pau
1 caixinha de creme de leite 

Filé de Peito de Frango Copacol Recheado
INGREDIENTES
600 g de Filé de Peito de Frango Copacol
1 abobrinha em rodelas
3 tomates
100 g de queijo muçarela
Pimenta-do-reino a gosto
Sal a gosto
Azeite para grelhar e untar a forma
Sugestão de acompanhamento: Anéis de Cebola Copacol

MODO DE PREPARO
Tempere os filés de peito com sal e pimenta, grelhe numa chapa 
de ferro com um fio de azeite, deixando-os malpassados. Reserve. 
Na mesma chapa, grelhe as rodelas de abobrinha. Reserve.
Descarte a pele a as sementes dos tomates e corte em cubos 
pequenos. Rale o queijo muçarela.
Corte fendas nas superfícies dos filés grelhados, sem separar 
as partes. Em cada fenda, coloque fatias de abobrinha grelhada 
e queijo ralado. Coloque os filés numa travessa untada com 
azeite, cubra com os cubinhos de tomate e o queijo restante.
Leve ao forno preaquecido a 180º C, por 10 a 15 minutos, ou 
até que estejam assados/cozidos por completo.
Sirva anéis de cebola fritos de acompanhamento.

MODO DE PREPARO
Em um liquidificador, bata o leite, o amido de milho, o chocolate em pó e 
o açúcar. Despeje a mistura em uma panela com a canela e leve ao fogo 
baixo, mexendo sempre até ferver.
Desligue, adicione o creme de leite e mexa bem até obter uma mistura 
homogênea. Retire a canela e sirva quente.

CHOCOLATE 
QUENTE CREMOSO
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TORNEIO PARANAENSE 

São Paulo - Corinthians e 
Juventude abrem a 11ª rodada 
do Campeonato Brasileiro na 
tarde deste sábado (11), na Neo 
Química Arena. A bola rola às 
16h30, em jogo de suma impor-
tância para as duas equipes.

De um lado, o Timão quer 
retomar a liderança após ter 
sido ultrapassado pelo Palmei-
ras na quinta-feira. O Verdão 
venceu o Botafogo por 4 a 0, 
chegou aos 19 pontos e passou 
o time alvinegro, que está na 
vice-liderança com 18 pontos. 

Para o duelo contra o 
Juventude, o Corinthians 
pode ter o reforço do volante 
Maycon, que ficou alguns jogos 
fora por conta de lesão. O 
time gaúcho está em situação 
oposta, pois é o vice-lanterna 
da competição com apenas 10 
pontos. Entretanto, em caso 
de vitória e tropeço de alguns 
adversários diretos, o Juven-
tude pode terminar a rodada 
fora da zona de rebaixamento.  

Cascavel - O Futebol Clube 
Cascavel enfrenta o Juventus-
-SC neste domingo (12), às 15h, 
no Estádio Olímpico Regional, 
pela 9ª rodada da Série D do 
Brasileirão. A Serpente Auri-
negra quer aproveitar o apoio 
dos torcedores para vencer e 
se aproximar cada vez mais da 
classificação para a 2ª fase.

A equipe comandada por 
Tcheco está na terceira colo-
cação do Grupo 8 com 14 pon-
tos, três a menos que o líder 
Azuriz, e dois a menos do que 
o vice-líder Caxias. Se vencer o 
time catarinense e contar com 
tropeços dos adversários, que 
jogam fora de casa, a Serpente 
chegará aos 17 pontos e divi-
dirá a liderança do grupo.

O treinador da Serpente 
destaca a necessidade de con-
quistar os três pontos, princi-
palmente, após duas derrotas 
consecutivas. “Tivemos dois 
tropeços que não estavam nas 
nossas contas. Isso nos traz uma 
pressão de um resultado posi-
tivo. Eu acredito que podemos 
fazer um bom jogo e conseguir o 
resultado. Se não der para jogar 

Cascavel - O Cascavel Futsal 
entra em quadra neste sábado 
(11) em jogo válido pela 11ª 
rodada da LNF (Liga Nacional 
de Futsal). A Serpente Tricolor 
recebe o Santo André/Intelli, 
às 18h, no Ginásio da Neva. A 
equipe quer fazer valer a força 
do mando de quadra para con-
quistar mais uma vitória diante 
do torcedor e se manter na 
briga pelas primeiras coloca-
ções da competição nacional. 

Neste sábado (11), cerca de 250 atletas de todo o Paraná 
estão em cidade para competir no Torneio Paranaense 

de Atletismo. O evento será realizado das 13h às 19h, no 
CNTA (Centro Nacional de Treinamento de Atletismo). O 
público está convidado a assistir as disputas. A entrada 

é gratuita. O evento é fruto de uma parceria entre Prefei-
tura de Cascavel, por meio da FMEC (Fundação Municipal 
de Esporte e Cultura), Federação de Atletismo do Paraná 
e Governo do Estado do Paraná. Os competidores terão 

um dia longo pela frente, uma vez que as disputas serão 
em diversas categorias: Adulto, Sub20, Sub18, Sub16 e 

Sub14. Cascavel tem delegação com mais de 60 atletas. 

bem, temos que vencer e somar 
três pontos”, comentou. 

Para o duelo o time aurine-
gro conta com os retornos dos 
zagueiros Itallo e Fernando, 
além do próprio técnico Tcheco, 
que cumpriu suspensão no jogo 
contra o Azuriz, em Pato Branco.

PROMOÇÃO
Para garantir casa cheia 

neste domingo, a diretoria do 
Cascavel lançou uma promo-
ção “Dia dos Namorados” para 
atrair o torcedor. Quem com-
prar um ingresso pode levar um 
acompanhante de graça ao está-
dio. Os ingressos custam R$ 20 

Série D: Serpente rearma bote 
para encostar no líder Azuriz

São Paulo - A seleção mas-
culina de vôlei terá um 
grande desafio contra os 
Estados Unidos na tarde 
deste sábado (11) pela Liga 
das Nações. Na última quin-
ta-feira (09), o Brasil venceu 
a Eslovênia por 3 sets a 1 e 
conquistou a segunda vitó-
ria na competição. 

Para o confronto contra 
os americanos, o técnico da 
seleção brasileira, Renan Dal 
Zotto, espera um jogo ainda 
mais difícil. “Teremos outra 
partida complicada. Eles 
estão com uma equipe reno-
vada, mas têm uma estru-
tura de jogo que não muda. 
Entra um, sai outro, e é 
sempre uma equipe consis-
tente e com pouquíssimos 
erros. Não tenho a menor 
dúvida que será um duelo 
definido nos detalhes”, ava-
liou o treinador.

A Liga das Nações reúne 
as 16 melhores seleções 
de voleibol do planeta. Em 
2022, a competição será 
realizada em duas fases. A 
primeira tem três etapas. 
Em cada uma, os times são 
divididos em dois grupos e 
cada um joga quatro vezes. 

Os grupos e os confron-
tos de cada semana são 
definidos por sorteio. Os 
oito melhores desta fase 
avançam para a fase final, 
que acontece de 20 a 23 de 
julho, em Bolonha, na Itália. 

 

 DANIEL MALUCELLI/CASCAVEL

Vôlei: Brasil 
tem jogo duro
contra EUA na
Liga das Nações

Em quarto lugar, com 19 pon-
tos, a Serpente vai enfrentar o 
décimo primeiro colocado na 
tabela. 

Em 12 partidas em casa 
nesta temporada, a Serpente 
venceu 11. Foi derrotada uma 
única vez, pelo Jaraguá, em 
partida muito equilibrada da 
LNF, que terminou 5 a 4 para 
o time catarinense. O bom 
retrospecto na Neva faz com 
que o Tricolor seja o melhor 

Cascavel Futsal recebe o Santo André pela LNF
mandante da Liga, com 80% de 
aproveitamento. O ala Gusta-
vinho enaltece a força do time 
atuando como mandante. 
“Aqui é nossa casa, nosso cal-
deirão. O torcedor vem sempre 
nos apoiando e isso faz muita 
diferença”, disse. 

O sucesso da temporada 
passada colocou o time na 
vitrine do futsal brasileiro. Para 
o ala Gabriel Gurgel, junto com 
o reconhecimento, veio tam-
bém uma dificuldade maior 
em todos os jogos. “Já sabía-
mos que seria assim e perce-
bemos essa diferença desde o 
começo do ano. Todos os times 
que vêm jogar contra a gente 
têm essa imposição a mais”, 
ressaltou o camisa 13. 

Timão briga pela 
liderança contra 
o Juventude

(meia-entrada) para quem for ao 
jogo com a camisa do Cascavel 
e conforme legislação federal.  

Os bilhetes podem ser com-
prados nas lojas oficiais, pontos 

de venda, ou no estádio que 
passa a vender os ingressos duas 
horas antes da partida.  Apenas 
o setor das cadeiras cobertas do 
estádio estará aberto.  
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 O mercado de veículos 
híbridos e elétricos está a cada 
instante mais expandido, o que 
torna impossível ignorá-lo. Só 
no Brasil houve avanço de 78% 
nas vendas desses modelos 
nos primeiros quatro meses de 
2022, de acordo com dados da 
Associação Brasileira de Veícu-
los Elétricos (ABVE). Os eletrifi-
cados atingiram 3.123 empla-
camentos somente em abril, o 
que totalizou 12.976 unidades 
vendidas no acumulado do 
ano, contra 7.290 no primeiro 
quadrimestre de 2021.

As diferenças entre veícu-
los híbridos e elétricos daque-
les a combustão vão, de fato, 
muito além da configuração do 
motor e da economia de com-
bustível. E um dos pontos que 
chama a atenção está na blin-
dagem desses modelos. Os ele-
trificados podem ser blindados 
como qualquer outro veículo, 
não há dúvidas, no entanto, há 
diferenças imensas na hora de 
executar o serviço

“Muitas vezes o veículo 
híbrido ou elétrico tem moto-
res ou unidades geradoras de 
força em mais de uma posição. 
Há veículos que têm motor no 

compartimento do capô além 
de outro no porta-malas. Assim 
acontece também com as uni-
dades armazenadoras de ener-
gia. Isso faz com que haja mais 
cabos e chicotes elétricos dis-
tribuídos pelo veículo e esta 
situação exige maior cuidado 
durante a blindagem além de 
um projeto de balística exclu-
siva”, alerta Olavo Ehmke, 
sócio-diretor do grupo empre-
sarial Autobunkers Defense, 
referência nacional em blin-
dagem automotiva, com mais 
de 20 anos de experiência e 
que já executou mais de 7 mil 
blindagens. De acordo com o 
especialista, híbridos e elé-
tricos não aceitam soldas ou 
outros processos que gerem 
descargas elétricas no carro. 
“Inclusive, os veículos híbridos 
e elétricos devem permanecer 
isolados do solo com o uso de 
cavaletes de plástico ou bor-
racha. Nestes veículos utiliza-
mos a blindagem Aramid Gold 
que é uma tecnologia exclusiva 
de uma blindagem executada 
em manta aramida e dispensa 
peças em aço”.

O Grupo Autobunkers 
Defense lançou no ano 

 Após o lançamento no mer-
cado do eActros para serviços 
de transporte de distribuição 
pesada em 2021, a Mercedes-
-Benz Trucks está sistematica-
mente avançando com a intro-
dução de modelos adicionais 
de veículos elétricos movidos 
a baterias para este e os próxi-
mos anos. Para o importante 
segmento de transportes de 
longo percurso, o eActros 
LongHaul, com uma autono-
mia de cerca de 500 quilôme-
tros com uma carga de bate-
ria, está previsto para entrar 
em produção em série em 
2024. Os primeiros protótipos 
do caminhão de 40 toneladas 
já estão passando por testes 
internos e os engenheiros da 
Mercedes-Benz Trucks estão 
planejando dar início aos tes-
tes do caminhão elétrico nas 
estradas públicas este ano.  O 
eActros LongHaul vai viabilizar 
a recarga de alto desempenho 
- conhecida como “recarga 

megawatt”. A Mercedes-Benz 
Trucks também está prepa-
rando versões adicionais do 
eActros – especificamente do 
eActros 300 e do eActros 400 – 
e, já a partir de julho, o eEco-
nic para uso em serviços munici-
pais está previsto para começar 
a sair da linha de montagem na 
fábrica de Wörth como segundo 
veículo de produção em série 
totalmente elétrico. O objetivo 
da Mercedes-Benz Trucks é 
aumentar a participação de veí-
culos novos livres de emissões 
locais de CO2 na Europa para 
mais de 50% até 2030.

Visando apresentar ainda 
mais a mobilidade elétrica 
aos clientes de caminhões de 
toda a Europa, a fabricante 
está organizando um evento 
com duração de várias sema-
nas na fábrica de Wörth a partir 
do início de junho. Especialis-
tas da Mercedes-Benz Trucks 
informarão um  total de cerca 
de 1.000 participantes sobre 

os aspectos centrais da mobi-
lidade elétrica, desde infraes-
trutura e serviços até mode-
los elétricos. Além disso, os 
clientes terão a oportunidade 
de conduzir o eActros 300 em 
rotas exigentes e com cargas 
úteis realistas.

Karin Rådström, CEO da Mer-
cedes-Benz Trucks: “O enorme 
interesse em nosso evento de 
condução do eActros em Wörth 
é mais uma prova da popula-
ridade da mobilidade elétrica 
que está conquistando os clien-
tes. Os clientes estão, assim, 
enviando um forte sinal a todas 
as partes interessadas para 
combinarem esforços e colocar 
cada vez mais caminhões elé-
tricos nas estradas, expandir a 
infraestrutura de recarga e criar 
uma paridade de custos.”

OBJETIVO FINAL
A ambição da Daimler 

Truck é oferecer apenas veícu-
los novos na Europa, Japão e 

Mercedes-Benz já testa 
caminhões elétricos

América do Norte que sejam 
livres de emissões de CO2 em 
operação (“tank-to-wheel” - 
desde o tanque até o volante) 
até 2039. Os dois modelos elé-
tricos movidos a bateria Merce-
des-Benz eCitaro e Mercedes-
-Benz eActros já estão saindo 
das linhas de montagem em 
produção em série desde 
2018 e 2021, respectivamente. 
O Mercedes-Benz eEconic, 
FUSO eCanter e o Freightliner 

eCascadia seguirão no final 
deste ano, e outros veículos 
livres de emissões locais de 
CO2 já estão planejados. Para a 
segunda metade desta década, 
a Empresa planeja comple-
mentar ainda mais sua gama 
de veículos com veículos pro-
duzidos em série movidos a 
células de combustível à base 
de hidrogênio. Colocar o trans-
porte neutro em CO2 nas estra-
das até 2050 é o objetivo final.

O eActros LongHaul tem autonomia de cerca de 500 quilômetros 
com uma carga de bateria

DIVULGAÇÃO

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO N.º 087/2022 – DER SEDE
CONCORRÊNCIA N.º 007/2022 – DER/DT

N.º NO GMS 008/2022 (CP)
RESULTADO DA ANÁLISE DOS DOCUMENTOS DE HABILITAÇÃO E 

CLASSIFICAÇÃO FINAL 
Objeto: Execução dos serviços para as obras de duplicação e restauração da BR 469, 
visando a ampliação da capacidade de tráfego, no trecho entr. BR 277 – Parque Nacional 
(Cataratas do Iguaçu), subtrecho: acesso a ponte Tancredo Neves – Portal Parque Nacional; 
segmento km 10,700 – 19,400, com uma extensão de 8,70 km, inclusive os serviços de 
conservação da faixa de domínio e rotineira do pavimento.
N.º do Processo:  18.651.704-0.
Modalidade e Tipo de Licitação: Concorrência - Menor Preço
Após análise pela Comissão de Julgamento, comunicamos às empresas participantes do 
processo de licitação do Edital de Concorrência n.º 007/2022 - DER/DT GMS 8/2022, o 
resultado da análise dos documentos de habilitação e classificação final, conforme segue:

Classi-
ficação

Empresa
Preço

Proposto (R$)
Preço Corrigido 

(R$) Resultado

1

Consórcio 
Dalba/Bandeirantes:
Dalba Engenharia e 
Empreendimentos Ltda.
Engenharia e Comércio 
Bandeirantes Ltda.

129.690.338,56 129.663.982,03 Vencedora

2

Consórcio 469 Foz:
Weiller Construção 
Civil Ltda.
Contersolo Construtora 
de Obras Eireli

147.215.200,09 147.215.200,09 Habilitada

3

Consórcio TC Cataratas:
TCE Engenharia Ltda.
Compasa do Brasil 
Distribuidora de 
Derivados de Petróleo 
Ltda.

156.500.675,40 156.500.675,45 Habilitada

Verificar subitem 17.2 do Edital, referente ao prazo para interposição de recursos.
Curitiba, 09 de junho de 2022.

Thais Volttani Koyama
Presidente da Comissão de Julgamento

A Fiat prepara o lança-
mento do seu novo SUV que 
trará a melhor combinação de 
design e performance. Além da 
marcante silhueta, seu nome 
é revelado: Fiat Fastback. É a 
mesma denominação do carro 
conceito apresentado no Salão 
do Automóvel de 2018, que 
serviu como inspiração e foi 
elogiado mundialmente por 
seu design que trazia a harmo-
nização perfeita entre os dese-
nhos de um SUV e um coupé. O 
nome Fastback faz referência 
direta a uma categoria super 
seleta de carros que têm em 
comum o desenho veloz e cur-
vas dinâmicas da carroceria.  

O novo SUV da Fiat repre-
senta mais um marco impor-
tante na consolidação do repo-
sicionamento da marca. Trará 
a essência do design italiano 
feito no Brasil, com linhas e 
formas que esbanjam esporti-
vidade e elegância. 100% pro-
jetado no Design Center South 
America, o veículo tem che-
gada prevista para o segundo 
semestre de 2022 e, aos pou-
cos, mais detalhes sobre ele 
serão revelados. 

passado esta nova blinda-
gem veicular que tem como 
diferencial a adoção 100% da 
manta aramida, revestimento 

produzido em Kevlar, que ofe-
rece a mesma resistência balís-
tica que o aço, mas com redu-
ção do peso do veículo. 

Fastback é o 
nome do novo 
SUV Coupé da Fiat

Híbridos e elétricos podem ser blindados
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 A Fórmula 2, principal cate-
goria de acesso à Fórmula 1, 
realizou nesta sexta-feira (10) 
as primeiras atividades de 
sua sexta etapa, em Baku, no 
Azerbaijão. E, depois de um 
treino livre marcado por duas 
paralisações com bandeira ver-
melha, os 22 pilotos de todas 
as partes do mundo disputa-
ram a tomada de tempos.

Líder do Campeonato 
Mundial de Fórmula 2, com 113 
pontos, 32 à frente do francês 
Theo Pourchaire, o brasileiro 
Felipe Drugovich está no top 
6 do grid de largada nas duas 

Le Mans chega a 90ª edição
A edição de número 90 das 24 Horas de Le Mans será disputada neste sábado (11), com largada às 

11h (horário de Brasília). A Alpine largará da terceira posição. O time, líder do campeonato e que conta 
com o brasileiro André Negrão e o francês Matthieu Vaxiviere, viu Nicolas Lapierre, também francês, 
marcar 3m24s850. Já Pipo Derani, brasileiro que defende a Glickenhaus, partirá em quinto, ao lado 

dos franceses Olivier Pla e Romain Dumas. Na LMP2, Felipe Nasr partirá em nono com o protótipo da 
Penske, e Pietro Fittipaldi largará da 24ª posição com um equipamento preparado pela InterEuropol. Já na 

LMGTE-Pro Felipe Fraga, que não participou da Hyperpole, parte em sétimo com uma Ferrari da Riley.

Open do Brasileiro
Considerada a prova livre mais 
importante do calendário do 
kart brasileiro, a edição 2022 
do Open do Brasileiro está 
confirmada para acontecer no 
Kartódromo Arena de Itu. O 
evento é promovido e organizado 
pela FASP (Federação de 
Automobilismo de São 
Paulo), sob supervisão da 
CBA (Confederação Brasileira 
de Automobilismo) e está 
programado para de 19 a 24 de 
setembro. Além do Open, a pista 

situada a cerca de 100 km de 
São Paulo recebe no primeiro 
sábado de outubro (1) as provas 
da nona etapa da Copa SP Light 
e, entre os dias 9 e 15 de outubro, 
as categorias do Grupo 1 do 
Campeonato Brasileiro de Kart.

Roger Silvestro
O cascavelense Roger 
Silvestro, comissário da 
FPRa (Federação Paranaense 
de Automobilismo) e agora 
também da CBA (Confederação 
Brasileira de Automobilismo) 

está de aniversário neste 
sábado. Ele comemora a data 
em Goiânia, onde atua como 
comissário desportivo da 2ª 
etapa do Turismo Nacional.

Joacir Alves
Além de ser patrocinador, é 
importante participar do dia a 
dia de seu patrocinado. Joacir 
Alves, da Inspevel, estará hoje 
em Goiânia par acompanhar o 
desempenho do cascavelense 
Guilherme Sirtoli na 2ª etapa 
do Turismo Nacioinal. 

Drugovich largará na 3ª fila 
do grid da F-2 no Azerbaijão

PORGRAMAÇÃO DA F-2

SÁBADO (11)
6h30 – Sprint Race – 21 voltas

DOMINGO (12)
4h05 – Feature Race – 29 voltas

provas da rodada. Quinto colo-
cado na tomada de tempos, o 
piloto da equipe holandesa MP 
Motorsport largará em sexto 
neste sábado (11), na Sprint 
Race, a corrida mais curta de 
cada etapa, por conta da inver-
são entre os dez primeiros.

Já neste domingo (12) o piloto 
de Maringá (PR) parte da quinta 
posição na Feature Race, a corrida 
mais longa e mais valiosa.

Tradicionalmente,  na 
tomada de tempos da Fórmula 
2 os pilotos vão à pista em duas 
oportunidades, cada uma delas 
com um jogo de pneus novo. 
Na primeira, Felipe Drugovich 
foi o terceiro colocado e, depois 
na segunda e decisiva parte, 
o brasileiro chegou a ocupar a 
segunda posição, mas acabou 
superado por três concorrentes, 

finalizando em 5º, a apenas 
238 milésimos de segundos da  
pole position.

“Foi um bom dia, acho 
que começamos bem. A clas-
sificação foi boa, fui terceiro 
no primeiro jogo de pneus. 
No segundo jogo teve uma 
bandeira vermelha no meio 
e só tive tempo para duas 
voltas. Fiz uma boa volta na 
primeira, mas ainda não era 
a ideal, acho que a segunda 
seria melhor”, relembra Felipe 

Felipe Drugovich 
lidera o 
Campeonato 
Mundial da F-2 
com 113 pontos, 
32 a mais do que 
o francês Theo 
Pourchaire 
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Drugovich. “Comecei bem a 
segunda volta, mas depois 
peguei tráfego e não fechei. 
Mas estou feliz, pois vamos 
largar bem posicionados nas 
duas corridas”, completou.
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